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桑蘭怨小區殘障設施不足

資本市場發展蓬勃，每一年、每一天都有專家學者對宏觀經

濟，以及股樓債市作出點評和預測，他們當中哪位最貼市？哪

位最不靠譜？高盛賺錢能力相信沒有多少人會質疑，但原來過

去一年最囧經濟預言，該行的首席經濟學家亦榜上

有名。

2010年剛過去，搜狐網綜合15萬網友、50位經濟
學家、20位業內專家、30位財經主編、30位財經記
者共同投票，得出了以下結論：

高盛：去年內地CPI僅2.6%
「2010最囧經濟預言」得主包括高盛首席經濟學

家喬紅，她的主要觀點是「2010年內地GDP增速達
到11.9%，CPI僅為2.6%」；嘉實基金主要觀點是
「看好內地股票地產」；中信建投主要觀點是「2010
內地股指最高達5,000點」；謝國忠主要觀點是「內
地樓市已經見頂，大城市房價可能降一半」。
「囧」是當下流行於中文網絡裡的表情符號，看

樣子就聯想到「尷尬」的表情。主辦方稱，之所以
作出此類評選，是為了提醒投資者應選擇地聽取專
家和機構的判斷，不要迷信權威。
除了最「囧」預言外，主辦方還根據預言的準確

程度，將「最佳經濟預言獎」授予經濟學家許小

年、德銀大中華區首席經濟學家馬駿、匯豐銀行大
中華區首席經濟學家屈宏斌等。

馬駿屈宏斌獲最佳預言獎
剛剛過完82歲生日的茅于軾，和前中金首席經濟

學家哈繼銘則被評為「最受信賴的經濟學家」。獲
得「最受信賴投行經濟學家獎」的為花旗銀行首席
經濟學家沈明高；最受信賴基金公司得主為華夏基
金；最受信賴證券公司為國泰君安和中金公司。
茅于軾表示，學者的貢獻，就是通過自己的專業

知識，向社會講述一些事情的現象和規律。但目
前，許多人發布自己觀點和看法時，摻雜了其他目
的，有的甚至被利益集團所左右，因此很難做到準
確。另外，中新社報道，有分析人士指出，經濟學
家的預言與事實出現較大偏差幾乎是普遍現象，畢
竟經濟學理論側重於在事後解釋已經發生的經濟現
象，而不是去預測未來。

殘障人士權益越來越受社會關注，但除了商場的
無障礙設施總惹人詬病外，貼身的住宅物業無障礙
設施更令殘障人士感到無助。13年前因意外而導致
下半身癱瘓的中國體操選手桑蘭，日前在微博中控
訴其居住的小區無障礙設施嚴重不足，更直指若沒
有其他人幫助，萬一遇上地震、失火等緊急情況，
她根本無法出門！
桑蘭上周四在微博中「直播」自己「出門」的過

程，圖文並茂講述乘坐輪椅的她不但出入極不方
便，部分地區甚至無法前往，希望社會可以正視殘
障人士的處境。

例如，其居住樓層的電梯大堂按鈕，她只能按到
「下」，「上」基本按不到，桑蘭慶幸自己所住的樓
層位於電梯按鈕的最下一排，「如果是9樓、21
樓、32樓，我得準備一根棍，天天拎 ！」不過，
出門就有困難了，因為她按不到大門開關，只能等
人幫忙。除了出口外，大門入口的開關亦非她所能
觸及。
桑蘭又指，慶幸會所沒有樓梯，但大門口有台

階，還是要別人幫忙才能進入；另外，會所內的殘
障人廁所開關高度，卻並非國際標準的0.8米。

■香港文匯報記者 趙建強

永利澳門加薪6%抗通脹
通脹肆虐，打工仔最渴望的當然是加人工！永利

渡假村主席及行政總裁史提芬永利日前就宣報，由
2011年2月1日起，所有永利澳門非管理層員工的薪
金將會上調6%。
史提芬永利表示，公司關注到澳門生活物價不斷

上升，亦欣然配合澳門特區行政長官崔世安及經濟
財政司司長譚伯源的領導。在這個充滿朝氣及發展
迅速的經濟環境下，永利致力為員工提供最適當的
報酬。

■香港文匯報記者 林婉琪

中電信膺最佳管理公司

中國電信（0728）良好的公司管治最近再獲國
際權威財經雜誌肯定。中電信在財經雜誌
《Euromoney》最新年度亞洲最佳管理公司評選
中，不僅再次獲投資分析師投票選為「中國最佳
管理公司第一名」，更在亞洲所有行業綜合評選
中，再次獲選為「亞洲最佳管理公司第一名」，成
為首家公司連續兩年獲得這項榮譽。同時，中電
信亦在單項評選中獲得亞洲「最佳企業管治獎」、
「最令人信服企業戰略獎」及「管理層最樂於與資
本市場溝通獎」。
《Euromoney》指，中電信能夠再次囊括多個獎

項，主要得益於其清晰兼具有說服力的長遠發展
戰略。此外，分析師亦讚揚中國電信的高透明度
和良好的對外溝通能力。
據介紹，《Euromoney》亞洲最佳管理公司評選

為亞太區內最具代表性的獎項之一，今年已是第
10屆舉辦。今年，共有287位來自亞太地區投資銀
行和研究機構的投資分析師參與，對不同的亞洲
上市公司進行評選。他們根據各公司的管理層素
質、市場優勢、盈利能力、長遠增長前景、管理
層與資本市場溝通、財務披露及企業管治等因素
作為評審準則。 ■香港文匯報記者 卓建安

中原請代理日本浸溫泉
樓市旺，代理收入水漲船高，公司賺錢當然有

福齊齊享。過去一年，中原山頂南區、大中華高
端物業及愉景灣區代理業績表現理想，為犒賞及
答謝他們的努力，中原特別舉辦了四日三夜日本
東京之旅，請一眾員工暢遊東京名勝、盡情購
物、享受溫泉之樂及品嚐各式各樣日式美食。
中原何兆棠稱，同事們此行除了玩樂之外，亦

能親身體驗日本文化及經濟環境；其中，日本人
優質卓越的服務精神讓他們留下了深刻的印象。

■香港文匯報記者 劉璇

國家主席胡錦濤剛剛結
束訪美，人民幣升值的議
題又再成為焦點。今次為
讀者介紹著名經濟學者郎

咸平關於中美匯率爭議的看法。
郎咸平在內地有很高的知名度，因為他對中國經濟的

主張和言論，往往引起很大的爭議，就以今次介紹的新
書《郎咸平說——中國即將面臨的14場經濟戰爭》，宣傳
語很大口氣——「中美匯率大戰烽火煙起，我的預言從
未爽約！」
郎咸平在書中指，美國刻意挑起匯率戰爭，藉此維持她

的霸權地位，並認為中國民間以為中美匯率戰會「兩敗俱
傷」太天真。他指，中國根本沒有本錢打匯率戰，美國可
打貿易戰，打擊中國出口，迫使中國在匯率上讓步，因為
中國對美國以出口為主，美國不用中國貨，還可以入口東
南亞的。
另一方面，郎咸平指，別以為中國現在是美國的最大

債權國而沾沾自喜，因有日本的覆轍在前，美國在打貿
易戰的同時可逼迫中國開放金融市場。郎咸平認為，中
國在匯率戰中沒有話語權，這場戰爭結果只是中國重
傷，美國僅受皮肉傷而已。
郎咸平在此書共預言14個中美間可能發生的經濟戰

爭，例如美國指豐田汽車品質有問題是為了打擊日本
貨、氣候變暖議題是歐美的陰謀、中國發展新能源汽車
將成為冤大頭等。
言論出位卻頗有趣味性，所

以郎咸平自成一家，他的書在
內地炙手可熱，欲了解內地這
股「郎咸平現象」，不妨一讀
郎咸平這本新作。 ■葉卓偉

■書名：郎 咸 平 說 — 中 國

即將面臨的14場經濟

戰爭

■出版社：高寶

■作者：郎咸平

■中國電
信董事長
王 曉 初
(右)接受
獎項。
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粵LED產值年增五成

香港文匯報訊（實習記者高揚鄭州報道）從日前
舉行的振興豫酒「六朵金花」名優產品發佈會獲悉，寶豐、杜康、賒
店、宋河、仰韶、張弓六家豫酒骨幹企業被河南省工業和信息化廳授予
河南白酒「六朵金花」稱號。

豫酒「六朵金花」

淮南推進「合淮同城化」

深圳4月辦中國LED展會
王殿甫表示，計劃4月舉行的中國LED

展會將進行一次全產業鏈的展示，充分利
用國內外兩大市場平台，屆時國內外採購
商雲集，包括美國、歐盟、日本、印度、
台灣等多個國家和地區行業組織和各國採
購商、貿易商將前來洽談採購；為拉動內
需，舉辦機構還邀請國內各地各級政府、
採購商和全國各燈飾公司，交通、建築、
裝飾等使用部門的行業採購商，集中進行
LED產品的採購。
他稱，去年為中國LED產業發展最快的

一年，全國LED產業銷售收入達1,200億
元；廣東省佔一大半，達700億元，而深

圳佔全國三分之一，為數400億元，國內
許多企業銷售收入增長幅度達5成甚至一
倍。去年也是中國LED上游企業增長最快
的一年，中國企業購買500台用於製造芯
片的外延爐，未來三年這一數量將增至
1,400多台，將在全球佔據極為重要的地
位。惟與此同時中國LED產業也面臨人才
培養和引進的不足等問題。

業界推動深港合作發展
今年是「十二五」計劃的開局之年，這

將是LED產業大發展的五年，中國LED市
場的市場需求將達5,000億，全球市場更
達數萬億，至2015年深圳LED產值目標將
達2,000億。王殿甫稱，香港許多大學和

科學機構在LED技術研發方面具有很好的
優勢，深圳和珠三角具有製造和低成本優
勢，兩地合作將可更好地推動LED產業的

發展。而香港照明將進行LED更新，包括
路燈、地鐵和商場及企業等市場將十分巨
大，深圳企業期望能分享這一機遇。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）中國電子器材總公司和深圳

市LED產業聯合會日前在廣東省深圳舉行新聞發佈會，公布將於4月8

日至10日共同在深圳舉行中國LED展會，而中國電子展、中國消費電

子展同時舉行。深圳市LED產業聯合會會長王殿甫表示，去年中國LED

產業迎來發展機遇，廣東省LED企業收入增長5成，產值達約700億元

（人民幣）。他期望與香港科研機構和大學等合作，利用香港的技術優

勢推動深港LED產業合作，共同推動產業發展。

香港文匯報訊（記者張

長城 淮南報道）安徽省淮
南為國家級煤電能源基
地，其中煤炭年產量已近1
億噸，火電發電量直追長
江三峽電站。淮南市委書
記楊振超(見圖)表示，「十
二五」時期，淮南市將加
快推進工業化、城市化，

並與省會合肥市聯動，推進「合淮同城化」。
據了解，淮南市已被國務院批准為「資源型

城市可持續發展試點市」。楊振超表示，在城市
轉型發展中，淮南堅持可持續發展戰略，建設
新型能源強市。在新型工業化方面，將做強煤
電化產業、發展先進製造業、培育新興產業。
未來5年，淮南將形成裝備製造、生物醫藥、新
材料、電子信息、輕工紡織、農產品加工等產

業群。產業發展方面，壯大煤電和化工產業，
並發展先進製造業、培育戰略性新興產業。城
市建設方面，統籌城鄉發展，融入合肥經濟
圈，建設生態宜居城市。

年產總值料600億
楊振超介紹，淮南煤炭探明儲量150餘億

噸，年產量已近億噸，並已建成7大火力發電
廠，正在建設的煤化工基地，規模居華東首
位。另外，淮南已建成6家省級開發區，並在
過去5年引進資金765億元（人民幣，下同），
外資6.7億美元。其中，裝備製造業、現代服務
業等方面均取得較大發展，吸引鄭州煤機、陝
汽重卡等一批企業落戶。他預計淮南市在去年
生產總值達到600億元，財政收入超過100億
元。楊振超表示，淮南市去年完成400億元固
定資產投資，其中有70億元來自於民間資本。

山東菏澤3企擬登H股
香港文匯報訊（記

者 殷江宏、劉麗萍

山東濟南報道）山東
省菏澤市副市長李
法洪(見圖)透露，該
市正在積極鼓勵企
業赴境外上市，其
中達馳電器、東明
石化等3家企業有望
年內在港掛牌。其
中達馳電器是內地第三大變壓器生產廠家。
李法洪表示，菏澤市從2007年實現上市企業零的

突破，至今已有8家上市企業，其中5家為涉農公司。
據規劃，到2012年該市上市企業將達到20家左右。

農資交易會3月舉行
另外，第六屆中國農資交易會將於3月6日在菏澤

市舉行，據李法洪介紹，本屆交易會展覽面積超過
30,000平方米，參展企業超過900家。截至目前，經
已有俄羅斯、美國、加拿大、日本、台灣等國家和
地區的40多家企業和機構表達參會意向，僅台灣地
區就預訂展位30個。
他指出，菏澤農資交易會當前已被商務部確定為

全國重點引導扶持的80家展會之一，並且為唯一入
選的涉農類展會。

太中銀鐵路全線通車

湖南利用外資破50億美元
香港文匯報訊（記者王穎、曹真真，實習記者黃

丹 長沙報道）湖南省商務廳廳長劉捷在日前舉行的
「十一五」湖南省商務發展成就新聞發佈會透露，截
至目前，進入該省的世界500強企業已達到55家，開
辦公司或設立分支機構達到69家，實際利用外資突
破50億美元大關。
劉捷表示，湖南省商務系統力爭於「十二五」末

實現利用外資規模達到100億美元，來湘投資的世界
500強企業新增20家；外貿進出口總額達350億美元。

香港文匯報訊（記者 劉洋、實習記者 于麗仙 寧

夏報道）山西太原至寧夏中衛（銀川）鐵路(下稱
「太中銀鐵路」)日前通車，從寧夏首府銀川到山西
太原只需5小時，到北京只需8小時。鐵路全線通車
不但緩解中、西部鐵路春節客運壓力，且對寧夏的
發展起促進作用，尤其為寧夏寧東能源基地化工產
品的外運提供便捷路線。據悉，太中銀鐵路為國家
「十一五」重點建設項目，橫貫晉、陝、寧三省區，
全長總計944公里。

■深圳市LED產業聯合會會長王殿甫冀深港合作推動LED產業發展。
香港文匯報記者李昌鴻 攝


